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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Ученые отмечают рост опасных метеоявлений в Арктике из-за изменения климата 
Климат в Арктике меняется быстрее, чем в целом на Земле, это приводит к росту 

опасных гидрометеорологических явлений, сообщил директор ФГБУ "Арктический и 
антарктический научно-исследовательский институт" Александр Макаров. 

"В последнее время климатические изменения наблюдаются повсеместно, важно, что в 
Артике они происходят значительно быстрее, от двух до четырех раз быстрее, в зависимости 
от региона. Максимальная скорость изменения наблюдается в районе Таймыра", - сказал 
Макаров в понедельник во Владивостоке, на собрании, посвященном завершению экспедиции 
"Трансарктика-2019". 

Он отметил, что изменения климата приводят к "росту количества опасных 
гидрометеорологических явлений в российской Артике". 

"Меняются ледовые условия в акватории Северного Ледовитого океана, с одной стороны 
количество льда немного уменьшается, с другой стороны - наблюдаем рост количества 
опасных ледовых явлений, увеличивается количество айсбергов, сложнее определять дрейф, 
сжатие", - сказал Макаров. 

Он добавил, что экспедиция "Трансарктика -2019" стала крупнейшей за последние 
десятилетия, ученые собрали уникальные данные, которые позволят комплексно оценить 
состояние природной среды Арктики в условиях меняющегося климата. 

Как сообщалось, старт экспедиции "Трансарктика - 2019" в формате телемоста Мурманск 
- Владивосток 20 марта дал вице-премьер, полномочный представитель президента в ДФО 
Юрий Трутнев. 

Экспедиция "Трансарктика-2019" проходила в четыре этапа: четыре судна Росгидромета 
- "Академик Трешников", "Михаил Сомов", "Профессор Молчанов", "Профессор 
Мультановский" - выполняли научные работы в арктических морях на протяжении более чем 
пяти месяцев. 

ИНТЕРФАКС 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Билет на междугородный автобус — онлайн 

Билет на междугородный автобус — онлайнТакая возможность появилась у жителей и 
гостей города в связи с заключением соглашения между Муниципальным предприятием 
«Пассажиравтотранс» и администрацией федеральной транспортной системы RFBUS. 
Онлайн-сервис позволяет узнать расписание, количество свободных мест и купить билет 
напрямую у компании перевозчика. 

Приобрести электронный билет можно на междугородные маршруты № 110 (Дудинка — 
Аэропорт Норильск — Дудинка) и № 115 (Дудинка — Норильск — Дудинка). 

Для того чтобы воспользоваться услугой, пассажиру необходимо перейти на сайт 
https://rfbus.ru/ и зарегистрироваться в системе. После этого для пользователя открывается 
возможность выбора места в салоне автобуса, оплаты билетов на интересующую дату и 
направление. Администрация «Пассажиравтотранса» обращает внимание горожан, что в 
стоимость электронного билета, согласно заключенному договору, включена 
десятипроцентная комиссия. Кроме этого, новая услуга не отменяет возможности для 
пассажиров покупать билеты у водителя во время посадки в автобус. 

 
В Дудинке подвели итоги «Доброй осени» 

24 октября в Дудинке завершилась городская традиционная благотворительная акция 
«Добрая осень». В течение двух недель её организаторы развозили овощи длительного 
хранения по квартирам горожан с низким уровнем доходов. Закупкой и доставкой овощной 
продукции в Дудинку занимались специалисты городского предприятия «Комплекс бытовых 
услуг». Предприятие уже 13 лет берет на себя затраты, связанные с проведением акции. 
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В этом году помощь удалось оказать 113 находящимся в сложной жизненной ситуации 
дудинским семьям. Списки нуждающихся в ней подготовили органы социальной защиты 
населения. 

При этом 76 семей продуктовые наборы овощей получили бесплатно, а 37 участников 
акции приобретали капусту, морковь, картофель, лук и свеклу по сниженным ценам. 

Всего в дома дудинцев благодаря «Доброй осени» было доставлено более десяти тонн 
овощей, около шести из них — на безвозмездной основе. 

Составлением списков горожан, нуждающихся в социальной поддержке, занимались 
специалисты Таймырского центра социального обслуживания населения. Возможность 
приобрести овощную продукцию по сниженным ценам предоставлена одиноким и одиноко 
проживающим неработающим пожилым гражданам либо супружеским парам, относящимся к 
этим категориям лиц. Право на бесплатное получение сезонной овощной продукции также 
имеют семьи, в которых двое и более инвалидов, а также одинокие пожилые граждане и 
супружеские пары, чей доход ниже прожиточного минимума. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Норильск попал в ложбину циклонов - серию однодневок, следующий из которых 
ожидается через два-три дня.  

Такая погода типична дня октября - ноября. Нынешние периодически повторяющиеся 
штормовые предупреждения – это цепочка из нескольких небольших циклонов, 
образующихся на юго-западе. Так, пришедший этой ночью фронт принёс школьникам 
актировку по 11-й класс - ветер достигал порывов 23 м/с – и развеялся уже ко второй 
половине дня. Температура воздуха колеблется от -4 до -7 градусов. 

После небольшой передышки в два-три дня в Норильске ожидается очередной шторм, 
впрочем, также непродолжительный и малоагрессивный. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Акции «Норникеля» взлетели на 6% после запрета экспорта никеля Индонезией 

«Норникель» подорожал до исторического максимума после объявления о немедленном 
запрете экспорта никеля из Индонезии. Ранее ожидалось, что этот запрет вступит в силу 
только с начала 2020 года 

Акции крупнейшего в мире производителя никеля «Норильский никель», крупнейшим 
акционером которого является Владимир Потанин, выросли почти на 6% на биржах в Москве 
и Лондоне после объявления Индонезии о немедленном запрете экспорта этого металла. 
Капитализация компании обновила исторический максимум, достигнув 2,85 трлн руб. в 
Москве и $42,7 млрд в Лондоне. 

Триггером роста акций стало объявление о соглашении горнодобывающих компаний 
Индонезии о немедленном прекращении экспорта этого металла, который необходим в 
производстве аккумуляторов для электрокаров. Об этом сообщило агентство Reuters со 
ссылкой на слова главы инвестиционного агентства Индонезии Бахлила Лахадалия. 

Индонезия, один из крупнейших поставщиков никеля в мире, планировала ввести запрет 
на экспорт металла, но лишь сначала с января 2022 года, а затем передвинула срок на 2020 
год. 

РБК 
 

Прокуратура обвинила «Норникель» в сокрытии несчастного случая 
Прокуратура Норильска возбудила административное дело в отношении ПАО «ГМК 

«Норильский никель» по статье о сокрытии несчастного случая на производстве. Как 
сообщили в пресс-службе ведомства, рабочий на руднике после обрушения горной массы 
получил тяжелую травму позвоночника. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

4 

Инцидент произошел 8 сентября текущего года на руднике «Таймырский», 
уточнили в прокуратуре. Вопреки требованиям Трудового кодекса компания не оповестила 
вовремя о произошедшем предусмотренные законом органы. Также сотрудники предприятия 
не организовали расследование причин и обстоятельств получения травмы. 

В отношении юрлица возбудили административное дело по ст. 15.34 КоАП РФ (сокрытие 
страхователем несчастного случая при обязательном социальном страховании от несчастных 
случаев на производстве и профессиональных заболеваний). 

РБК 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Анатолий Цыкалов принял участие в парламентских слушаниях по подготовке проекта 
Стратегии развития Арктики 

Сегодня в Совете Федерации Федерального Собрания РФ прошли парламентские 
слушания о ходе подготовки проекта Стратегии развития Арктической зоны Российской 
Федерации до 2035 года. Участники слушаний обсудили предложения территорий России, 
входящих в ее Арктическую зону. 

На парламентских слушаниях с докладом выступил заместитель председателя 
Правительства края Анатолий Цыкалов. Он представил предложения Красноярского края, 
которые касались развития в арктических территориях социальной инфраструктуры, 
обновления материально-технической базы здравоохранения, образования, жилищно-
коммунальной сферы, развития спорта и культуры, решения кадровых вопросов, а также мер 
государственной поддержки северян. В частности Красноярский край предлагает активно 
развивать связь и интернет на Севере, в том числе с помощью спутниковых систем. 
"Развитие интернета позволит развить телемедицину, которой у нас в крае уже уделяется 
много внимания, дистанционное обучение, систему предоставления государственных и 
муниципальных услуг и многое другое", - сказал Анатолий Цыкалов. 

Еще одним важным направлением, обозначенным в докладе, является поддержка 
коренного населения. В северных территориях края проживают 7 коренных малочисленных 
этносов. Государственная поддержка этих народов позволит сохранить их культуру и 
традиции. "В регионе мы ведем работу по созданию этнодеревень, модельных поселков. 
Предлагаем данный этнический подход учесть при разработке всех пунктов Стратегии", - 
обратился к сенаторам заместитель председателя Правительства края. 

Кроме того, в Стратегии необходимо учесть возможности обеспечения Севера за счет 
местных ресурсов. "Несмотря на то, что в северных территориях края сосредоточены 
богатейшие природные ресурсы, снабжение горюче-смазочными материалами и углем по-
прежнему ведется с материка. Считаем, что в Стратегии необходимо учитывать возможности 
арктических регионов и дать ориентиры на обеспечение Севера за счет местных ресурсов. 
Это позволит исключить логистические риски, увеличить количество рабочих мест в 
территориях, сэкономить огромные бюджетные средства, которые будут направлены на 
социально-экономическое развитие", - сказал заместитель председателя краевого 
Правительства. 

Также Анатолий Цыкалов отметил, что в августе текущего года заместителем 
председателя Правительства РФ Дмитрием Козаком был утвержден план мероприятий по 
модернизации неэффективной дизельной, мазутной, угольной генерации в изолированных и 
труднодоступных территориях за счет создания автономных гибридных энергосистем, 
работающих на местном виде топлива и с использованием возобновляемых источников 
энергии. В регионе могут быть реализованы инвестпроекты за счет привлечения частного 
капитала по созданию автономных гибридных энергосистем в Эвенкии и на Таймыре в 
Енисейском, Туруханском районах. "Считаем, что реализация данных проектов в указанных 
территориях возможна до конца 2021 года и позволит заместить неэффективную дизельную 
генерацию на 75%", - сказал Анатолий Цыкалов. 

В завершении доклада заместитель председателя Правительства края отметил, что 
Правительство региона поддерживает предложенную федеральным центром Стратегию и 
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уточнил, что краевая стратегия, разработка которой ведется, будет синхронизирована с 
федеральной. "Стратегия развития Арктической зоны Российской Федерации должна стать 
документом общественного согласия между властью, бизнесом и обществом", - резюмировал 
Анатолий Цыкалов. 

«Красноярский край» 
 

Красноярский край — в лидерах по уменьшению барьеров для бизнеса 
Красноярский край вошел в число регионов-лидеров по снижению административных 

барьеров для бизнеса. К соответствующим выводам пришли эксперты Министерства 
экономического развития РФ. Регион наградили знаком «Отличник контрольно-надзорной 
деятельности». 

Как рассказали в краевом министерстве социального развития, в регионе применяется 
риск-ориентированный подход при проверке бизнеса. На основе рисков проводятся проверки 
по 26 видам федерального и 11 региональным видам контроля. 

Особенностью риск-ориентированного подхода является его динамичность, добавили в 
министерстве. Контрольно-надзорные органы не относят бизнес к высокому или низкому 
уровню риска раз и навсегда. Наоборот, каждый надзорный орган обязан проводить 
регулярную классификацию предпринимателей, опираясь на данные прошлых проверок и 
иную поступившую информацию. 

Исходя из этого, добросовестный предприниматель имеет возможность снизить 
категорию риска своего дела, а бизнес с «провалившимися» проверками, напротив, 
становится предметом более пристального внимания. 

«Ключевое значение при выявлении факторов риска является предотвращение ущерба 
— населению, экологии, культурному наследию», — отметил министр экономики и 
регионального развития Красноярского края Егор Васильев. 

По его словам, в крае складывается положительная практика, при которой контрольными 
органами чаще используются механизмы профилактики. Для внедрения данных подходов уже 
сегодня пересмотрены более 80 нормативных правовых актов по проведению контрольно-
надзорных мероприятий. 

 РБК 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 
Путин поручил ввести уголовную ответственность за пропаганду наркотиков в 
интернете 

Президент России Владимир Путин поручил правительству внести поправки в 
российское законодательство, предусматривающие введение уголовной ответственности за 
склонение к потреблению и пропаганду наркотиков в интернете. Путин также поручил 
обеспечить оперативную досудебную блокировку информации о способах и методах 
изготовления и использования наркотиков. 
 Сейчас в российском законодательстве за пропаганду наркотиков предусмотрена 
административная ответственность (ст. 6.13 КоАП РФ). При этом способ совершения 
правонарушения не указан. Штраф для физлиц составляет 4000–5000 руб., для юрлиц – от 
800 000 до 1 млн руб. 

В январе МВД предлагало ужесточить наказание за пропаганду наркотиков в 
интернете, увеличив размер штрафов. Министерство отмечало, что интернет стал наиболее 
востребованной площадкой для пропаганды и рекламы наркотиков, поэтому владельцы 
интернет-ресурсов, пропагандирующие либо рекламирующие наркотики, должны нести более 
строгую административную ответственность. 

Ведомости 
 
Медведев поручил ускорить российскую экономику 

Председатель правительства России Дмитрий Медведев подписал поручение о мерах 
по ускорению роста экономики страны. Об этом сообщает ТАСС. 
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Речь идет о перечне мер, которые направлены, в частности, на повышение 
конкурентоспособности, улучшение делового климата, а также повышение эффективности 
работы с внутренними финансовыми резервами. Об этом Медведев рассказал по итогу 
совещания с вице-премьерами, которое прошло в понедельник, 28 октября. 

Ранее в конце октября, давая характеристику российской экономике, глава 
правительства констатировал низкий уровень инфляции, а также отметил тот факт, что в 
стране растет объем промышленного производства и товарооборот. Также, по его словам, в 
России «на очень хорошем уровне» находятся макроэкономические показатели. «Мы 
стараемся участвовать во всяких системах и рейтингах», — заключил Медведев. В целом, по 
его словам, в российской экономике все в порядке. 

Лента.ру 
 
Правительство РФ определило, где можно узнать о статусе предпенсионера 

Правительство РФ определило, где граждане смогут узнать, относятся ли они к 
категории предпенсионеров — РИА Новости ознакомилось с соответствующим 
распоряжением, которое на прошлой неделе подписал премьер-министр Дмитрий Медведев.  

Документ устанавливает перечень услуг, которые можно получать в любом 
представительстве того или иного органа власти, независимо от места проживания или 
регистрации получателя услуги, а также в многофункциональных центрах предоставления 
государственных и муниципальных услуг (МФЦ). Правда, в последнем случае, ведомство 
должно заключить с МФЦ соглашение о взаимодействии.  

Понятие "предпенсинный возраст" закреплено в нормах законодательства РФ, которые 
вступили в силу в текущем году – это возраст за 5 лет до достижения права на пенсию по 
старости, в том числе досрочную или по выслуге лет. Для предпенсионеров в российском 
законодательстве предусмотрен целый ряд специальных льгот.  

В частности, их нельзя уволить – за это предусмотрена уголовная ответственность 
работодателя, им положены ежегодно 2 оплачиваемых рабочих дня для прохождения 
диспансеризации, кроме того, для них установлены такие же налоговые льготы, как и для 
граждан, достигших пенсионного возраста.  

По действующим нормам, женщины 1964-1966 годов рождения и мужчины 1959-1961 
годов рождения считаются предпенсионерами уже с начала 2019 года, женщины 1967 и 
мужчины 1962 года — с 2021 года.  

 Согласно распоряжению, в любом отделении Пенсионного фонда России, а также в 
МФЦ, можно будет получить информацию об отнесении к категории граждан предпенсионного 
возраста, подать запрос на уплату дополнительных взносов на накопительную пенсию, а так 
же на выплату пенсии гражданам, выехавшим на постоянное проживание за рубеж. 
Аналогичные нормы приняты и в отношении запросов о размере материнского капитала. 

ПРАЙМ 
 

Как изменится жизнь россиян с 1 ноября. Суверенный интернет, обязательные тахографы 
и отмена микрозаймов под залог жилья – все это ждет россиян с 1 ноября, пишет News.Ru. 

Суверенный Интернет. Начнется переход операторов на национальную доменную зону и 
формирование единой национальной Сети внутри России. Эксперты утверждают, что на 
пользователях Рунета это не отразится — ограничений функционала не будет, а доступ к 
иностранным сайтам сохранится. 

Конец микрозаймам под залог жилья. С 1 ноября микрофинансовым организациям будет 
запрещено выдавать кредиты под залог жилья. Это поможет предотвратить ситуации, когда 
люди оставались без квартир из-за относительно небольших задолженностей. МФО смогут 
выдавать кредиты только под залог нежилой недвижимости. 

Электронная сертификация молочки. Ветеринарная сертификация готовой молочной 
продукции распространится на всю молочную продукцию, включая питьевое молоко, сливки, 
йогурты, кефир и творог. До этого, с 1 июля, в нее включали сыры, молочные консервы и 
сливочное масло. Это поможет бороться с фальсифицированной продукцией. Но, по мнению 
экспертов, из-за введения этой системы цены на молочку могут вырасти на 10 процентов. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

7 

Тахографы для грузовиков. Все грузовые автомобили должны быть оснащены 
тахографами. Это коснется всех грузовиков весом более 3,5 тонны. Кроме того, повышается 
штраф за отсутствие тахографа. Сейчас наказание незначительно. В среднем тахограф стоит 
от 25 до 40 тысяч рублей, монтаж и настройка – еще 15-20 тысяч. 

Пошлины на нефть. Пошлина на экспорт нефти из России с 1 ноября увеличится на 1,1 
доллара – с 87,2 до 88,3 доллара. Как сообщает Минфин, пошлина на высоковязкую нефть 
станет больше — 8,8 вместо 8,7 доллара, увеличится на светлые нефтепродукты и масла — 
до 26,4 с 26,1 доллара за тонну, на темные — до 88,3 с 87,2 доллара. 

Вести 
 

Население РФ в Арктике за 15 лет сократилось на 300 тысяч человек 
Арктическая зона за счет нефтегазодобычи формирует весомую долю ВВП России. При 

этом уровень бедности и безработицы в Арктике выше среднероссийского, а численность 
населения стремительно сокращается. Об этом рассказал заместитель главы министерства 
РФ по развитию Дальнего Востока Александр Крутиков.  

"Сокращение численности населения… за прошедшие 15 лет составило 300 тысяч 
человек", - сказал Крутиков на парламентских слушаниях "О ходе подготовки проекта 
стратегии развития Арктической зоны Российской Федерации до 2035 года". Его слова 
приводит РИА "Новости". 

При этом замглавы ведомства отметил, что Арктическая зона за счет нефтегазодобычи 
формирует 10% ВВП России, привлекает 10% всех инвестиций, демонстрирует высокие 
темпы роста производительности труда и зарплаты. 

"С другой стороны - выше уровень бедности и безработицы, все ключевые показатели, 
характеризующие качество жизни населения, в том числе коренного - хуже среднероссийского 
уровня", - сообщил Крутиков.  

В 2017 году ученые отмечали, что за период 1989-2002 годов общая численность 
населения российской Арктики сократилась с 9,4 млн до 7,8 млн человек, а за 2002-2014 годы 
еще на 3 млн человек. Таким образом, за двадцать с небольшим лет численность населения 
сократилась практически вдвое. К таким выводам пришли ученые Северного (Арктического) 
федерального университета имени М. В. Ломоносова в Архангельске. 

К числу арктических субъектов в их исследовании относились те субъекты РФ, которые 
входят в состав сухопутных территорий Арктической зоны РФ полностью или частично: 
Республики Коми и Якутия, Красноярский край, Архангельская и Мурманские области, 
Ненецкий, Ямало-Ненецкий, Чукотский автономные округа. 

Отметим, на протяжении ХХ века шел миграционный прирост населения на Севере, что 
способствовало превращению малозаселенных территорий в промышленно и культурно 
развитый регион. В 1930-1960-х годах миграционные процессы более интенсивно шли в 
европейской части российской Арктики (Архангельская, Мурманская области, Коми). Начиная 
с 1970-1980-х годов вектор миграции повернул на северо-восточные территории, особенно в 
Ямало-Ненецкий АО, писал "Коммерсант". 

Существенное влияние на направленность и масштабы миграционных процессов 
оказала экспортно-сырьевая экономическая парадигма государства. Если в первой половине 
ХХ века интенсивно за счет мигрантов осваивались востребованные на мировых рынках 
ресурсы европейского Севера России: лес, каменный уголь, металлы и минералы, то с 1970-х 
годов интерес государства к нефтегазодобывающим отраслям, добыче золота, алмазов, 
цветных металлов северо-восточной части страны предопределил смену вектора миграции. 

Newsru 
 

Почти на миллион меньше. В России сокращается и население, и рабочая сила 
За год в стране количество работающих сократилось сразу на 900 тыс. человек. И если 

год назад потребность в рабочей силе росла, то сейчас снижается, беспокоятся эксперты. 
Численность занятых в России за год снизилась на 700 тыс. человек до 75,6 млн человек 

в III квартале 2019 г., одновременно падает спрос и на рабочую силу. Об этом говорится в 
докладе «Социальное положение населения Российской Федерации в 2015-2019 гг.», 
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подготовленном директором Института социального анализа и прогнозирования 
(ИНСАП) РАНХиГС Татьяной Малевой.  

Есть признаки и прекращения роста экономической активности, указывают эксперты. На 
государственных и частных службах занятости замедлился рост количества вакансий, а 
количество рабочей силы сократилось на 900 тыс. человек вследствие сокращения 
численности граждан в основном трудоспособном возрасте (25-59 лет). Дополнительный рост 
сейчас возможен за счет россиян предпенсионных возрастов. 

Вместе с численностью занятых сокращается и общее население России: за январь-
август 2019 г. естественная убыль населения достигла почти 220 тыс. человек, ускорившись 
по сравнению с первыми восемью месяцами 2018 г. в 1,3 раза. За первые восемь месяцев 
2019 г. родилось 994,3 тысяч детей, число умерших— 1213,5 тысяч человек. Естественная 
убыль населения затронула 69 регионов. Но общий коэффициент смертности равен 12,4‰, 
это на 3% ниже чем в 2018 г. (12,8‰). Сокращается и младенческая смертность: ее 
коэффициент составил 4,8 на 1000 живорожденных. Это на 7,7% ниже аналогичного 
показателя за 2018 г.  

В этом году выросла смертность от новообразований (на 1%), болезней органов 
пищеварения (на 2,8%), цереброваскулярных болезней (на 1,6%), случайных отравлений 
алкоголем (на 14,3%), от отравлений и воздействия алкоголем с неопределенными 
намерениями (на 16,7%). 

Международная миграция только на 76% компенсировала естественную убыль 
населения. На 1 октября 2019 г. В РФ было 4,39 млн трудовых мигрантов, это на 5,4%, 
больше, чем на 1 октября 2018 г. 97% всех трудовых мигрантов — граждане стран СНГ, 
прежде всего Таджикистана, Киргизии и Узбекистана. 

Деловой квартал 
 

Эксперты предсказали рост социальных протестов и их политизацию. Главная причина 
– неудовлетворенность людей своим социально-экономическим положением 

Число протестных акций в России может увеличиться, а социальные протесты будут 
политизироваться. Об этом говорится в докладе Агентства политических и экономических 
коммуникаций (АПЭК) «Неполитический протест в регионах». Кроме того, эксперты отмечают 
тренд на более широкое вовлечение в протестную повестку людей, далеких от политики. 

В первой половине 2019 г. прошло несколько сотен протестных акций, преимущественно 
социального характера (их главный признак – проявление общего недовольства социальной 
политикой власти). При этом протесты против пенсионной реформы оказались слабее 
ожидаемого, а самые масштабные акции случались там, где к социальным проблемам 
добавлялись экологические риски, как в случае с мусорной реформой. С ее продолжением 
будет связан дальнейший рост протестов, прогнозируют авторы доклада. Они также 
отмечают факт преодоления территориальной локализованности протестов – например, 
акции против мусорного полигона в Шиесе были поддержаны не только в регионах Севера, но 
и в Москве и Петербурге. Общий уровень участия в протестах пока невысок, но их повестка 
становится шире изначально заявленной и наблюдается очевидный негативный 
кумулятивный эффект от социально-экономической политики государства в целом, 
указывается в докладе. 

Социальный протест в регионах может политизироваться прежде всего из-за 
консолидации различных групп и объединения требований в условиях их длительного 
неудовлетворения, поясняет гендиректор АПЭК Дмитрий Орлов: «Возможность политизации 
протестов высока и в условиях конкурентной избирательной кампании, проходящей в 
условиях конфликта элит. Различные элитные группы могут сделать ставку на протестных 
игроков». Относительно умеренная пока протестная активность в сфере трудовых отношений 
должна смениться ее увеличением на фоне сохранения невысоких темпов роста экономики, 
добавляет Орлов. 

Вывод о политизации протестов и росте числа таких акций – это «общее место», говорит 
политолог Глеб Кузнецов: «В последние два года протестов становится все больше, и 
возникают они неожиданно в тех местах, где их никто не ждал. Это еще и мировая тенденция: 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

9 

2019 год можно считать годом протестов – от «желтых жилетов» [во Франции] до Латинской 
Америки, Гонконга и Барселоны. Уличная протестная активность в мировом тренде, не только 
в российском». Основная причина увеличения протестной активности – это нерешенность 
социально-экономических проблем, обеднение среднего класса, при этом протесты в России 
слабее, чем за рубежом, отмечает эксперт: «Люди мало интересуются политикой, но 
чувствуют дыру в бюджете, это и рождает недовольство, а далее протест. Если народ не 
начнет богатеть, то протест будет нарастать. Политизироваться же он может, если у протеста 
будут лидеры. «Желтые жилеты» – яркий пример: у них не было лидеров, пар ушел в свисток, 
[президент Франции Эмманюэль] Макрон прекрасно себя чувствует». Базовая причина 
любого протеста – неудовлетворенность социально-экономическим положением, которая 
ищет поводы, чтобы прорваться, говорит Кузнецов: «А повод сам по себе может быть каким 
угодно, хоть политическим, хоть экологическим, хоть религиозным. Как сказала одна из 
лидеров бунтующей Барселоны – «улица заставляет нас заметить». 

«Ведомости» 
 

В Счетной палате назвали критичной ситуацию с финансированием высшего 
образования  

Директор департамента аудита социальной сферы и науки Счетной палаты (СП) РФ 
Светлана Меркушина считает критичной ситуацию с финансированием высшего образования 
в России, сообщается в понедельник на сайте СП. 

По ее словам, без развития сферы образования невозможно будет достичь целей, 
которые ранее поставил президент РФ Владимир Путин. При этом расходы на 
финансирование высшего образования практически не растут. "В 2013 году на высшее 
образование тратили 1,2% ВВП, сейчас - 0,5%. Это критично", - отметила Меркушина. 

По мнению директора департамента, реформа системы образования может вывести 
Россию в топ-5 экономик мира. Для этого в России должны быть университеты 
международного уровня, а университетам "второго эшелона" необходимо уделять больше 
внимания. Кроме того, необходимо создать в РФ платформу для развития профессиональных 
навыков преподавателей. 

ТАСС 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Полезное должно стать дешевым 
По данным Роспотребнадзора, более половины россиян старше 30 лет страдают от 

излишнего веса и ожирения. Эти данные были опубликованы по случаю отмечавшегося 11 
октября Всемирного дня борьбы с ожирением.   

Ожирение, как пишут специалисты, значительно снижает продолжительность жизни в 
стране: в среднем на 3-5 лет при небольшом избытке веса, до 15 лет при выраженном 
ожирении. То есть если бы граждане России вдруг массово похудели, то поставленная 
властями цель догнать Западную Европу по продолжительности жизни стала бы гораздо 
ближе.  

При этом мы регулярно слышим о дальнейших запретах на алкоголь и ограничениях 
табакокурения. Невозможно избежать рекламы регулярной диспансеризации. А вот с 
похудением почему-то все ровно наоборот. Более того, в хипстерских СМИ пропагандируется 
так называемый бодипозитив, то есть мировоззрение, согласно которому человек должен 
жить с таким весом, с каким ему комфортно.   

Странная вещь – пропаганда нетрадиционных сексуальных отношений среди 
несовершеннолетних запрещена, хотя непосредственно от нетрадиционного секса никто не 
умирает и нет данных, что он сокращает жизнь. А рассказывать детям о бодипозитиве можно 
сколько угодно, при том, что (см. выше) – смерть придет на пять лет раньше при небольшом 
избытке веса и на 15 лет – при большом.  

Причем никаких революционных мер для массового похудения предпринимать не нужно. 
Собственно, на сайте Роспотребнадзора они названы. Это: снижение доли рафинированных 
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продуктов и фастфуда в рационе; разъяснительная работа для взрослых и 
детей; увеличение физической нагрузки и внедрение здорового питания в школе и на рабочих 
местах.  

Далее Роспотребнадзор ставит какие-то совсем не амбициозные цели: «С 2022 года 
планируется достичь снижения темпа прироста показателя «заболеваемость ожирением» в 
два раза (до 5%)». Ну что это такое? Нужно всеми средствами добиваться того, чтобы 
никакого прироста не было вовсе, а в идеале – чтобы число страдающих от ожирения россиян 
ежегодно становилось меньше.    

Возможно, даже следует принять федеральную целевую программу «Стройная Россия». 
В рамках программы в первую очередь следует разобраться с рафинированным маслом, 
сахаром и фастфудом. Ничего нового придумывать не надо – просто распространить на 
содержащие рафинированный сахар и масло продукты все те же ограничительные меры, 
которые уже применяются к алкоголю и табаку, но с важными поправками.  

Люди питаются неправильно не только потому, что жирное и сладкое вкуснее постного и 
пресного. Для подавляющего большинства граждан России принципиальнейшее значение 
имеет цена. Просто поднять цену на сахар и масло, как это произошло с алкоголем и табаком, 
нельзя. Полученные от акцизов на вредные продукты средства следует направить на 
дотирование стоимости полезных продуктов. Тут как раз пригодятся полученные в ходе 
внедрения ЕГАИС навыки. Продал магазин литр рафинированного подсолнечного масла за 
100 рублей – и тут же автоматически появилась скидка 20 рублей на литр йогурта. Продал 
бутылку колы — появилась скидка на фрукты.  

Бургеры и хот-доги должны стать не дешевым перекусом, а дорогим ресторанным 
блюдом, но опять-таки с созданием альтернативы в виде подешевевшего за счет полученной 
от продажи фастфуда сверхприбыли салата с куриной грудкой. Если полезное не станет 
дешевым, то все остальные меры будут просто бессмысленными. Как, собственно, это 
получилось в США, где полезные био- и экопродукты стоят значительно дороже вредных 
жирных и сладких, и в результате ожирение – это болезнь бедных.  

Для увеличения физнагрузки, к слову, тоже не нужно изобретать ничего нового. Следует 
просто возродить советские спортивные секции, в которых занималось большинство детей и 
подростков, и поддерживать взрослый массовый спорт. Это, впрочем, и без того делается. К 
тому же без правильного питания никакая физическая активность не поможет людям 
сбросить вес, посмотрите на борцов сумо – они очень много двигаются, но и едят 
соответственно.  

Разумеется, у «Стройной России» будут противники, которые будут кричать что-то вроде 
«народу жрать нечего, а вы нас худеть призываете!». Но, во-первых, кричать они это будут 
посредством интернета, а значит, деньги как минимум на смартфон, а как максимум на 
компьютер у них есть, а, значит – есть средства и на еду.   

А во-вторых, реально голодающих и недоедающих в современной России практически 
нет. Зато есть десятки миллионов людей, которые питаются неправильно из-за дешевизны 
вредных и дороговизны полезных продуктов. Если не переломить эту ситуацию, то даже 
полная победа над алкоголизмом и курением не принесет заветного увеличения 
продолжительности жизни.  

Нет, есть, конечно, метод, описанный Стивеном Кингом в его рассказе «Корпорация 
«Бросайте курить». Там, если кто не читал, мафия сперва берет большие деньги за 
избавление от привычки к курению, угрожая членовредительством членам семьи бросающего 
и ему самому, а потом угрожает еще более серьезным членовредительством, если человек 
не сможет сбросить набранный после прекращения курения вес.   

Но это, как говорил Федя из гайдаевской короткометражки, «не наш метод». Хотя 
справедливости ради следует отметить, что самого разгильдяя Федю этот «не наш метод» 
таки перевоспитал. Так что давайте худеть добровольно. 

Взгляд 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 29.10.2019 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 63, 87 ▼ 0, 13 

EUR 70, 84 ▼ 0, 28 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


	1. СМИ О ТАЙМЫРЕ
	2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ
	3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК»
	4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР
	5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО
	6. СМИ О РОССИИ
	7. РАЗНОЕ
	8. Курс валют
	9. Прогноз погоды

